



Mi Universidad

Control de lectura

Cristian Josué Valdez Gómez

Parcial III

Interculturalidad en Salud I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 16 de Noviembre de 2023

Interculturalidad y Salud | 3^{er} Parcial

Dr. Sergio GREEN

JIMENEZ RUIZ

Cristian

Sistemas de Salud. Se abordan cuestiones fundamentales relacionadas con la inversión en los servicios de salud a nivel mundial, los problemas de asignación de recursos, el desperdicio y la desigual distribución de estos recursos, y la evolución histórica de la atención médica desde una perspectiva socioeconómica y política. En un mundo en donde la salud es una preocupación fundamental para la calidad de vida, es crucial comprender cómo se distribuyen los recursos y cómo han evolucionado las políticas de salud a lo largo de la historia. El impresionante gasto en salud a nivel global. En 1990, tanto el gasto público como el privado en servicios de salud ascendieron aproximadamente 1.7 billones de dólares, que equivale al 8% del producto mundial total. Sin embargo, lo sorprendente es que casi el 90% de esta suma está destinado a los países de ingresos altos, dejando una pequeña parte en los países en desarrollo. Esto traducido en un promedio de 1,500 dólares por persona en países ricos, mientras que en los países en desarrollo, apenas alcanzan los 41 dólares por persona, una cifra que alarma por ser baja. Estados Unidos se destacó por su intenso gasto en salud, absorbiendo el 41% del gasto total mundial, lo que equivale a poco más del 12% de su producto Nacional Bruto. Estos números manifiestan las enormes diferencias en la distribución de recursos y el significativo desequilibrio económico en el ámbito de la atención médica a

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Cristian

Teoría de Sistemas. Al abordar este tema hacemos énfasis en la importancia de las cosmovisiones en la comprensión de la salud y la enfermedad en diversas sociedades. Destaca la cosmovisión como el núcleo central desde el cual se puede entender y clasificar los sistemas médicos en diferentes culturas. Estos sistemas se ven a considerar como conjuntos interconectados de elementos que trabajan juntos para lograr objetivos relacionados con la atención médica. La cosmovisión de una sociedad influye en cómo se interpretan la salud, la enfermedad y algunos otros aspectos relacionados, lo que afecta la causa, clasificación diagnóstica, tratamiento y prevención de enfermedades. Cada sociedad desarrolla sus propias representaciones y creencias en torno a estos temas. Este enfoque sistémico permite comparar y contrastar sistemas de salud de diferentes culturas, lo que puede enriquecer la comprensión intercultural. Se diferencia entre sistema y modelo, donde el modelo médico se utiliza para estudiar sistemas de atención médica. Este enfoque ofrece una manera valiosa de comprender y comparar sistemas de salud en todo el mundo, teniendo en cuenta la influencia de la cosmovisión en la atención médica. La medicina alopática occidental como un sistema complejo que abarca prácticas médicas preventivas, terapéuticas y de rehabilitación basadas en un modelo médico oficial respaldado por un enfoque científico y una cosmovisión biologista. Se remonta a los raíces de la medicina

Cristian
García
Jimenez Ruiz

Sistema Médico Convencional. Con referencia al texto se reflexiona y aborda las características de la medicina alternativa y complementaria o MAC, en comparación con la medicina convencional, a menudo denominada "medicina alopática". La nomenclatura de los terminos "medicina alternativa y complementaria" pueden ser problemáticos. Dado a que "Alternativa" implica exclusión de la medicina convencional, mientras que "Complementaria" orienta que estas practicas son solo un complemento, por lo que se percibe como incongruente. La MAC abarca una amplia gama de enfoques para el cuidado de la salud, que van a incluir la medicina naturópata, la quiropráctica, medicina tradicional china, acupuntura, homeopatía, masaje, entre otros. A pesar de la gran diversidad, se encuentran ciertas características comunes en estas modalidades, haciendo énfasis en la individualización del cuidado, dando tiempo y una atención personalizada a cada uno de los paciente. Las practicas van desde aquellas que están respaldadas por ciertas pruebas científicas sólidas hasta aquellas que carecen de explicaciones científicas aceptables. Esto se presta a cierta complicación por la variación de la formación y las creencias de los profesionales, pues algunos practicantes es probable que no cuenten con una formación o certificación oficial.

Sistema Médico Tradicional

La medicina tradicional como una parte esencial de la cosmovisión indígena, representando un conocimiento ancestral sobre la naturaleza y el uso de plantas medicinales. En situaciones de exclusión, pobreza extrema y falta de servicios de salud gubernamentales, la medicina tradicional ha sido a menudo la única opción de prevención y curación para las comunidades. La histórica persecución durante la colonización española, donde los practicantes de la medicina tradicional eran etiquetados como brujos y hechiceros. A pesar del tiempo que ha pasado, los promotores de la medicina indígena aún se encuentran enfrentando la violación de sus derechos. La medicina tradicional se presenta como un pilar fundamental de la cultura indígena, no solo para el cuidado de la salud individual, sino también como parte de la defensa de los derechos humanos colectivos y la preservación de su cultura. Este conocimiento ancestral es importante para que las comunidades sobrevivan y se defiendan contra la explotación de recursos naturales por grandes empresas. La medicina indígena se forma como un sistema de salud distintivo, con sus propios métodos diagnósticos y de curación que han sido transmitidos de generación en generación como parte de la tradición ancestral. Este enfoque, considerado como medicina tradicional, se va a diferenciar de la medicina convencional en su conexión con la espiritualidad. La medicina indígena tiene como objetivo restaurar la armonía natural del individuo, llevándolo a reconciliarse con su Dios,

Bibliografías:

1. Fresno Chávez, Caridad. (1996). Sistemas de atención de salud (I). *Revista Cubana de Salud Pública*, 22(1), 11-12. Recuperado en 16 de noviembre de 2023, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006&lng=es&tlng=es.
2. Austin, A. L. (2005). *Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de los sistemas. Planeación y desarrollo en salud DGPLADES*, 1-30.
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. Katz, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. *Humanistas, humanidades médicas- Volumen 1*, 77-86.
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Guardado, D. M. (2011). Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba. *Revista Tukari*, 1-11.
https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf